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ÀÌÓÐÌÅÒÀËË
ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО

ОБЕСПЕЧИТЬ 
ПОЖАРНУЮ 
БЕЗОПАСНОСТЬ
В целях реализации мер 
пожарной безопасности 
в подразделениях 
предприятия, исключения 
условий возникновения 
пожаров, защиты людей 
и имущества от них, 
организации надлежащего 
обучения в области 
пожарной безопасности 
издан соответствующий 
приказ управляющего 
директора. 

Ответственным за пожарную 
безопасность в ОАО «Амурметалл» 
назначен технический директор В.В. 
Бельский. За проведение работы в 
этом вопросе ответственны также 
директора по направлениям, руко-
водители служб и подразделений. 
Основное внимание в её проведе-
нии, отмечается в приказе, необхо-
димо сосредоточить на профилак-
тике.  Установлен срок обучения 
минимуму пожарно-технических 
знаний. Для  руководителей и глав-
ных специалистов предприятия, для 
лиц, исполняющих их обязанности , 
а также для работников, ответствен-
ных за пожарную безопасность на 
предприятии и в подразделениях, 
обучение должно проводиться с от-
рывом от производства не реже, чем 
через три года после последнего 
обучения. Для лиц, занимающихся 
огневыми и пожароопасными рабо-
тами, - один раз в два года.

Каждый пожар, каждое нару-
шение противопожарного режи-
ма должны рассматриваться как 
чрезвычайное происшествие. Их 
необходимо разбирать и обсуж-
дать в бригадах, сменах, на произ-
водственных совещаниях, выявляя 
причины и виновных. Результаты 
анализа отражать в приказах, рас-
поряжениях с изложением меро-
приятий, исключающих повторение 

подобных инцидентов. Проводить 
внеплановые инструктажи по по-
жарной безопасности.  

В подразделениях должны быть 
оформлены стенды по пожарной 
безопасности, а на рабочих местах 
размещена наглядная агитация по 
предупреждению пожаров и заго-
раний. 

Одна из задач ответственных за 
пожарную безопасность в ОАО 
«Амурметалл» - содействовать дея-
тельности добровольных пожарных 
дружин предприятия с целью привле-
чения руководителей, специалистов 
и рядовых работников к участию в 
проведении профилактических про-
тивопожарных мероприятий.

Приказом управляющего директо-
ра назначены также ответственные 
за пожарную безопасность в каж-
дом подразделении ОАО. Это ру-
ководители или и.о. руководителей 
подразделений. Перед ними также 
поставлены конкретные задачи.

Назначены четыре постоянно 
действующие комиссии: пожарно-
техническая; комиссия для плановых 
проверок противопожарного режи-
ма, состояния защищённости пер-
сонала и имущества Общества от 
пожаров подразделениях; комиссия 
по проверке знаний по пожарной 
безопасности у руководителей и 
специалистов;комиссия по проверке 
знаний у лиц, занимающихся огне-
выми и пожароопасными работами.

Ответственными за проведение 
вводного противопожарного ин-
структажа на предприятии назна-
чены ведущие инженеры по пожар-
ной профилактике штаба ГОЧС С.В. 
Липченко и Л.Н. Злобина. Инструк-
тажи намечено проводить каждый 
вторник и каждый четверг с 14 часов 
в кабинете 216 заводоуправления 
№ 1.

Контроль за выполнением прика-
за по курируемым подразделениям 
возложен на технического директо-
ра, директора по производству, ди-
ректора по персоналу и общим во-
просам; общий контроль возложен 
на начальника штаба ГОЧС А.Н. 
Антипова.

• ОФИЦИАЛЬНО

И ОТХОДЫ ПЕРЕРАБОТАНЫ – 
И ВОЗДУХ ЧИСТ!

Экологияzz

городzнаzладониzz

Проблемыzрынкаzz

Конкурс «ЭКОЛИДЕР» впервые был 
проведён в 2007 году Хабаровским 
краевым отделением обществен-

ной организации «Всероссийское обще-
ство охраны природы»  в целях развития 
гражданских инициатив в области охра-
ны окружающей среды, стимулирования 
и создания дополнительной мотивации 
для экологической деятельности, выявле-
ния наиболее эффективных подходов к 
организации природоохранной деятель-
ности и их широкого распространения. 

Защита окружающей природной сре-
ды в ОАО «Амурметалл» является стра-
тегическим направлением. Затраты на  
защиту экологии в бюджете 2010 года 
составили около 638 млн. рублей. 

Столь почётное  звание получено бла-
годаря работе системы газоудаления 
ЭСПЦ №2 производства швейцарской 
фирмы «Concast», введённой в эксплуа-
тацию в 2008 году. В 2010 году завер-
шились работы по её расширению, что 
сделало возможным эвакуацию и очистку 
отходящих дымовых газов при работе 
двух технологических линий. Многие ещё 
помнят времена, когда трубы сталепла-
вильных цехов «Амурстали»  заполняли 
небо чёрным дымом. Концентрация вы-
бросов твёрдых веществ в атмосферу 
составляла тогда порядка 300 мг/м3. 
Позже, с внедрением системы кондицио-
нирования, она уменьшилась до 60 мг/
м3. Сейчас же составляет – от 3 до 8 мг/
м3. То есть воздух стал чище практически 
в 100 раз, и дыма над территорией заво-
да давно не видно. 

После установки новой, современной 
газоочистки встал вопрос об утилизации 
пыли, которую она улавливает. 

В последние годы были выполнены 
научно-экспериментальные исследования 
и разработан технологический регламент 
на производство цемента с использова-
нием известняка, техногенных отходов, 
металлургических шлаков, к которым как 
раз и относится пыль газоочистки. Техно-
логия эта реализована на практике и на 
сегодняшний день в адрес Спасского и 
Теплоозёрского цементных заводов еже-
месячно отправляется около 1200 тонн 
железосодержащего сырья, полученного 
при очистке отходящих газов.

Нашим предприятием принята про-
грамма, направленная на полную утили-
зацию и возвращение в хозяйственный 
оборот отходов производства и потре-
бления. Так, в  2010 году продолжилось 
производство шлакового щебня на 

дробильно-сортировочном комплексе 
участка переработки металлургических 
шлаков ЦПЛ. Благодаря этому все пред-
приятия, ведущие дорожное строитель-
ство в городе и районах Комсомольска-
на-Амуре, Амурска и Солнечного, могут 
использовать шлаковый щебень и песок 
высокого качества, полученные на нашем 
предприятии из отходов металлургиче-
ского производства. От этого выигрывает 
экология края, так как природные ланд-
шафты остаются не тронутыми. Всего в 
2010 году было переработано более 
100 000 тонн шлаков. 

В связи с улучшением в последние годы 
экологической обстановки на предприя-
тии назрел вопрос об изменении границ 
санитарно-защитной зоны, то есть специ-
альной территории с особым режимом 
использования, которая устанавливается 
вокруг объектов и производств, являю-
щихся источниками воздействия на среду 
обитания и здоровье человека. Для этого 
отделом охраны окружающей среды ОАО 
«Амурметалл» подготовлены и направле-
ны на утверждение Главным санитарным 
врачом РФ все необходимые документы. 
Доставшаяся в наследство от «Амурста-
ли» санитарно-защитная зона включала в 
себя  жилые застройки (чего при соблюде-
нии всех правил быть не должно)  и прости-
ралась до 1 километра от заводского за-
бора. Теперь же защитная зона сократится 
до минимальных значений, достигающих 
не более чем 100 метров. Это означает, 
что жители районов, близко расположен-
ных к заводу, могут быть уверены – совре-
менное металлургическое производство 
не несет угрозы  здоровью человека. 

Антон ЕРМАКОВ.

ИТОГИ, 
ПЕРСПЕКТИВЫ
Предварительные итоги 
деятельности промышленных 
предприятий города в  2010 
году показывают, что усилия 
и меры, предпринятые 
руководителями 
предприятий, органами 
власти всех уровней в период 
мирового финансового 
кризиса, были адекватны 
сложившейся обстановке 
и принесли позитивные 
результаты. Промышленные 
предприятия Комсомольска 
постепенно выходят из 
кризиса. 

Наблюдается рост объёмов производ-
ства не только по отношению к 2009-му, 
но и к 2008-му, «докризисному» году. 
Индекс изменения объёмов произ-
водства  составил 1,63 по отношению 
к 2009 году, в том числе по отраслям: 
машиностроение и металлообработка 

— 1,75; металлургия — 1,6; деревоо-
бработка — 1,31. Растёт и  производи-
тельность труда: в 2010 году она более 
чем в полтора раза выше, чем в 2009-м. 
Положительным является тот факт, что с 
ростом производительности труда ра-
стёт и  уровень доходов персонала: в 
2010 году годовой фонд оплаты труда 
промышленных предприятий вырос бо-
лее чем на 570 млн. рублей по сравне-
нию с 2009 годом. 

Промышленные предприятия являются 
крупнейшими плательщиками в бюджет. 
Доля отчислений промышленных пред-
приятий в налоговых доходах города 
составляет более 23 %. В 2010 году 
ожидаемая сумма перечислений пред-
приятиями промышленности налогов и 
обязательных платежей: в краевой бюд-
жет 1756,4 млн. рублей, что составляет 
128% к 2009 году; в местный бюджет 
477 млн. рублей, что составляет  111% 
к 2009 году.  Прошлый год для промыш-
ленности города был наполнен яркими 
событиями.  Это и первый полёт новей-
шего российского истребителя 5-го по-
коления на ОАО «КнААПО». И  налажи-
вание серийного производства глубоко 

модернизированного сверхманеврен-
ного многофункционального истреби-
теля Су-35. И полёт первого серийного 
самолёта Сухой Суперджет-100. За-
кладка на верфях Амурского судострои-
тельного завода многофункционального 
аварийно-спасательного судна-ледокола 
и судна снабжения для «Газфлота». Пе-
редача атомной подводной лодки «Нер-
па» Военно-Морскому флоту России. 
Выпуск десятимиллионной тонны стали, 
отлитой на ОАО «Амурметалл». Сдача 
в эксплуатацию ОАО «Новокузнецкий 
металлургический комбинат» нового, не 
имеющего аналогов в России, радиоу-
правляемого пратцен-крана, изготовлен-
ного ОАО «КЗПТО» в рамках инвестици-
онного проекта Евразхолдинга. Данная 
продукция промышленных предприятий, 
созданная комсомольчанами, является в 
высшей степени наукоёмкой, инноваци-
онной и не имеющей аналогов в мире. 
Это означает, что в Комсомольске-на-
Амуре действует и развивается высоко-
интеллектуальный сектор экономики.

По материалам 
Администрации города. 

Ещё одним немаловажным достижением завершил прошед-
ший год коллектив ОАО «Амурметалл» - победой в экологи-
ческом конкурсе и присвоением звания «ЭКОЛИДЕР – 2010» 
I степени в номинации «Крупное предприятие».

ЕСЛИ НЕ ПРИНЯТЬ МЕРЫ...
Российские металлурги, 
обеспокоенные ростом 
импорта стальной 
продукции, просят 
правительство защитить 
рынок антидемпинговыми 
мерами.  

В частности, по данным НП «Русская 
сталь», китайский импорт проката с 
полимерным покрытием за первые 
семь месяцев вырос к аналогичному 
периоду прошлого года на 189%, до 
444 тыс. тонн. В результате россий-
ские меткомпании решили перенести 
сроки запусков собственных агрегатов 
по нанесению полимерных покрытий: 
Магнитогорский меткомбинат — на 
полгода, Новолипецкий меткомбинат 
— на 15 месяцев (агрегата цинкования 
— на 14 месяцев). В апреле прошлого 
года металлурги уже жаловались на 
это главе Минпромторга Виктору Хри-
стенко. Однако никакие антидемпин-
говые меры введены не были. 

В целом, по данным Федеральной 
таможенной службы, импорт чёр-
ных металлов увеличился в январе—
сентябре 2010 года на 51,2%, до 

3,79 млн тонн. Стоимость закупок со-
ставила $3,6 млрд против $2,3 млрд 
годом ранее. Аналогичная ситуация 
и на рынке труб большого диаметра 
(ТБД), говорит председатель Фонда 
развития трубной промышленности 
Александр Дейнеко. 

Металлурги намерены предло-
жить правительству инициировать 
антидемпинговое расследование и 
ввести предварительные пошлины в 
отношении проката с покрытием из 
Китая, а также восстановить действие 
специальной защитной пошлины на 
ТБД сроком на три года. В противном 
случае, отмечает господин Дейнеко, 
в 2011 году в Россию будет завезено 
около 700 тыс. тонн ТБД, что «факти-
чески убьёт программу модернизации 
трубной промышленности».

Кроме того, металлурги обеспокое-
ны проблемой роста стоимости желез-
нодорожных перевозок своей продук-
ции. В кризис, говорит источник “Ъ” 
в отрасли, доля перевозок в совокуп-
ной себестоимости продаж достигала 
35%. Сейчас она составляет 15–20%, 
но растёт.

Коммерсант. ru



В августе 2010 года группа 
любителей водных сплавов и 
рыбалки  совершила увлекатель-
ное путешествие по маршруту: 
Комсомольск-на-Амуре (Хаба-
ровск) - пос.Санболи - реки Бира-
кан, Кур - пос. Победа - Хабаровск 
- Комсомольск-на-Амуре.

Основной поход планировался на реки 
Сынчуга, Урми. Однако по разным обстоя-
тельствам выбыли некоторые участники 
предыдущих сплавов. Неожиданным стало 
известие, что дорога на перевале через во-
дораздел Кур – Сынчуга размыта.  Шестого 
августа из Санболи получили сообщение, 
что мост через реку Улун смыт. Июльские 
дожди вызвали сильнейший паводок на ре-
ках данного региона. Но благодаря форуму 
на сайте komcity.ru  мы незапланированно 
попали на речку Биракан и не пожалели об 
этом.

Вечером 20 августа из Комсомольска-
на-Амуре поездом выехали Сочелев А.Ф. и 
автор этих строк, а из Хабаровска Констан-
тинов А.В., Константинов К.В. и Константи-
нов Дима (сын Константина Витальевича) 
до пос. Санболи. Долгожданная встреча со-
стоялась на вокзале пос. Санболи. Сколько 
было радостных эмоций и слов! 

Было ещё темно, а до рассвета надо было 
доехать до моста через реку Кур. Быстро 
загрузили снаряжение и «себя» в УАЗ. И 
вот после 40 км. лесовозной дороги мы на 
мосту через реку Кур. Такой паводок на 
этой реке наблюдали впервые. Уже светало, 
и мы увидели круговорот воды и услышали 
гул водяного потока, готового снести всё на 
своём пути. На многих речках побывали, 
многое повидали, но тут пришлось «затылки 
почесать». А какая обстановка на прито-
ках? Продолжили движение. Через некото-
рое время дорогу начали пересекать потоки 
воды. То там, то здесь появлялись промоины 
на дороге. Когда вышли на более высокий 
уровень полотна дороги, появилась другая 
опасность -  размытые, полуразрушенные 
мосты. Но машиной управлял бывший во-
дитель лесовоза, который и не такие дороги 
видел. 

 Когда добрались до моста через реку 
Биракан, настроение резко упало. А как 
плыть? Вода под свод моста и сплетения 
деревьев. Долго мы ходили по мосту туда-
сюда, пока не приняли решение остаться и 
2-3 дня ждать спада воды, а  если уровень 
воды не изменится, то на попутных маши-
нах  выбираться в посёлок Победа. Около 
дороги нашли полянку. Разгрузили машину. 
Пообедали и отправили машину в обратный 
путь. Разбили табор. Всё хорошо. Вечером, 
минут на 20-30, налетел ураган. Такой кру-
тёж облаков я не видел никогда. Всё это про-
исходило на уровне крон деревьев и метров 
на 100-150 выше. Как деревья выдержива-
ли такой напор? Потом всё резко стихло.

На третий день, после завтрака, на общем 
совете было принято решение: мы не при-
выкли отступать, поможет нам стремление 
«хочу всё знать». Перенесли снаряжение к 
мосту и приготовились к сплаву.  Лодки спу-
щены на воду и готовы к отплытию. Первый 
«пошёл», второй, третий. Самое ответствен-
ное и очень опасное задание у Анатолия 
Фёдоровича –  плыть первым. От первого 
зависит безопасность всех членов команды. 
Умение быстро и точно принять правильное 
решение в опасных и даже критических си-
туациях дано не каждому. Я плыл вторым. 
У меня трёхместная лодка, хорошо загру-
женная. Для такой реки она неповоротлива. 
Третьим - Константин Витальевич с сыном, 
последним - Алексей. Он впервые с нами. Во 

время сплава мы обеспечивали страховку 
друг друга на воде.  

Первые километры сплава проходили 
довольно спокойно. Узкий бурлящий поток 
извивался между кронами полузатопленных 
береговых деревьев и не представлял серьёз-
ной опасности, а у нас было время созерцать 
окружающую природу. Но вот из-за очеред-
ного поворота «влетели» в узкое место на  
реке, в так называемую «трубу».  Полуза-
топленные береговые деревья под напором 
воды наклонились и своими кронами пере-
крыли русло реки до самой воды. В такое 
переплетение крон деревьев первым попал 
Анатолий Фёдорович. Попытался поднять 
ветви, чтобы протиснуться, что было опасно. 
Я ему прокричал: «Фёдорович, не надо!» Но 
было поздно. Ветви буквально выдернули 
его из лодки. Увидев это, продолжил кричать: 
«Не отпускай лодку! Плыву к тебе!» Легко 
сказать, но трудно сделать. Сходу «влетел» в 
нагромождение ветвей, вжался в лодку и по-
лучил очень «приятный и полезный массаж» 
спины. Когда этот хаос «выплюнул» меня из 
своих объятий, я увидел, как Фёдорович за-
бирался в свою лодку. Сделать это на воде, 
да ещё в болотных сапогах и при таком те-
чении?! Не зря был чемпионом города по 
спортивной гимнастике. В образовавшуюся 
брешь остальные прошли спокойнее. После 
этого и пошло, и поехало. Залом за заломом, 
поваленные деревья, перекрывающие русло 
реки и т.д., и т.п. Где руслом, где протокой, а 
где просто по береговому лесу с бурлящей 
водой мы сплавлялись, а когда неожиданно 
из-за поворота взору открывался шумящий 
и забитый деревьями затор, то сходу «влета-
ли» в береговые кущи. Если следом плыл я, 
то предыдущим лодкам вообще было туго. 
Моё судно своей массой буквально вдавли-
вало их в кущи. Маленькая лесная речушка 
в паводок превратилась в разбушевавшего-
ся, разъярённого монстра. Зацепившись за 
ветви, при сильном потоке воды, мы оценили 
состояние  лодок. Фу-у, целы! Как они вы-
держивали теснейший контакт с сучками и 
оставались целыми? В этом есть доля везе-
ния. После этого осознавали серьёзность на-
шего положения. Сначала трудно было со-
образить, как выбраться из этого плена. Но 
проходила минута-другая, успокаивались и 
шли по затопленному береговому бурелому 
на разведку. По мере возможности делали 
видеосъёмку. Сожалели, что нет возможно-
сти заснять прохождение препятствий. Какая 
была бы динамика, а фильм интереснее...

Вечерело. Пора ставить палатки и делать 
табор. Но берега как не было, так и нет. И 
вот после преодоления очередного пре-
пятствия выплыли к правобережной сопке с 
узкой полоской  очень сырого и каменистого 
бережка. Выбирать не приходилось. Интен-
сивно затаборились и подготовились к ночи. 
Комаров – тучи. Сухостой отсыревший, 
тяги нет, костёр не горит. Только с помощью 
помпы и какой-то матери приготовили себе 
ужин. В первую сплавную ночёвку ложились 
спать под шум дождя, с опаской. Место при 
подъёме воды очень опасное. Хорошо, что 
есть куда подняться и отступить в случае 
подтопления.

Утро следующего дня выдалось хмурое 
и сырое. Решили не искушать себя. Кое-как 
сварили молочную овсяную кашку. Быстро 
собрались и поплыли в лучшие края. Но чем 
закончили вчера, с того начали и сегодня. 
Препятствия, разведка, прохождение. С 
каждым километром река становилась всё 
шире и шире. Появились заливы, старицы, 
омуты. Всё говорило о том, что рыба здесь 
должна быть, но большая вода и отсутствие 
берега делали рыбалку проблематичной. 
Рыбалка с лодок, при сплаве, удачи не при-
носила. Неожиданно Константин Виталье-
вич с Димкой, зацепившись за ветки ивняка 

на слиянии проток, поймали двух ленков. 
Ура! Скоро обед. Будет уха. Все усиленно 
принялись за поиск хорошего бережка. Бе-
режок нашли, а вот дровишек хороших нет. 
Весь сухостой настолько пропитан водой, 
что костёр горел опять с помощью помпы и 
какой-то матери. 

А уху Константин Витальевич сварил от-
менную. К вечеру нашли хорошее рыбац-
кое место. Река делает правый поворот, а 
слева прекрасный отстойник для рыбы, пе-
реходящий в большой залив. Затаборились 
на левом берегу. Комаров тьма-тьмущая. 
Анатолий Фёдорович, наш главный рыбак, 
развернул удочку и на «мушку» поймал 
небольших рыбок и отпустил. Пробовали 
блеснить. Увы. Но ночью на «мыша» в зали-
ве «оторвались». 

Утром ели ленков горячего копчения. 
Отлично. Немного отдохнув, собрались и 
продолжили сплав. Чем ниже, тем больше 
река Биракан приобретала форму поймен-
ной реки, а не неистово бурлящего потока. 
Появилось много плёсов, водяных ям, где 
рыба отстаивается и кормится. Пытались 
рыбачить, но рыба на блесну и «мушку» не 
ловилась. При такой воде рыба разбрелась 
по разливам и, конечно, сытая. Временами 
река уходила в «разбои». Разбои - это ког-
да река разбивается на несколько русел, а 
какое из них проходное - неизвестно, очень 
много препятствий. И вот буквально в по-
следнем «разбое», на последнем препят-
ствии в виде бревна, перекрывающем русло 
реки, я попал в неприятную историю. Спра-
ва  бревно несколько выше уровня воды, по-
этому в этом месте стоит вал с водяной ямой 
после бревна и обратным закручивающим-
ся потоком, а слева бревно несколько ниже 
уровня воды, поэтому вода как бы скатыва-
ется с него тонким слоем. Я плыл последним 
и хорошо видел действия ребят. Они левым 
берегом спокойно преодолевали обтекае-
мую часть бревна. Я в точности повторил их 
манёвр, но моя лодка  затормозилась, так 
как осадка у неё больше. Придавил лопа-
стями вёсел бревно и сделал гребок. Правая 
уключина не выдержала рывка и развали-
лась, а левое весло сделало свою работу. 
Лодку, поставленную потоком воды вдоль 
бревна, потянуло в водоворот. 

С одним веслом я просто не мог выйти 
из сложившейся ситуации. В круговороте 
воды нельзя было потерять чувство само-
обладания ни на долю секунды. Бешеный 
поток воды готов был перевернуть лодку че-
рез борт, и это ему удалось бы сделать, но 
мною было принято правильное решение. 
Лодку необходимо было срочно заполнить 
водой, чтобы плавучесть у неё стала мини-
мальной, тогда закручивающий поток не 
сможет её перевернуть. Расставил ноги как 
можно шире (жить захочешь - и не так рас-
ставишь), балансируя на грани переворота, 
заполнил лодку водой, при этом издавал 
звуки призыва о помощи (медведи разбежа-
лись не на один десяток километров). Стоя  в 
лодке по пояс в воде, пытался вырваться из 
очень опасной ситуации, но поток воды не 
отпускал свою жертву, хотя до берега было 
метра полтора–два. Вещи, документы -  всё 
в воде. Хорошо, что всё привязано. Спасал 
от воды только видеокамеру. На мой призыв 
«прибежал» Константин Витальевич. Протя-
нул ему весло, чтобы он попытался вытянуть 
мою лодку из этого круговорота. Несколь-
ко попыток закончились неудачей. К тому 
же мешало лежащее вдоль берега, в воде, 
дерево. Я предложил ему аккуратно встать 
на это дерево, притопить его и подтянуть 
лодку, а дальше вдоль берега направить её 
по течению. Для Константина эта операция 
опасна - можно соскользнуть в этот поток. 
Ура!!! Всё получилось. Стоя в лодке, полной 
воды, и работая одним веслом, я подплыл к 

ожидающим  Алексею и Диме. Немного при-
шлось попотеть, вычерпывая котелком воду 
из лодки. Кое-как привязал весло к сломан-
ной уключине и скорее поплыли к ожидаю-
щему где-то ниже Анатолию Фёдоровичу. 
Вот и он. Отремонтировали уключину и про-
должили сплав. Вскоре выплыли на отличное 
место - отличное и для табора, и для ночной 
рыбалки. Вечер солнечный, тёплый. Я сушил 
вещи, документы, а  ребята устанавливали 
палатки и готовили ужин. Ночная рыбалка 
на «мыша» дала отличные результаты. 

Утром Константин Витальевич угощал 
котлетами. Сочные, с хрустящей корочкой, 
душистые… Вкуснотища неописуемая. В этот 
день сплав проходил по спокойной воде. Ры-
балка на блесну результата не имела.

Утром пятого дня  встали очень рано, по-
завтракали и потихоньку поплыли в сильном 
тумане. Сегодня должны выйти на реку Кур 

и по ней сплавиться до посёлка Победа. 
Река Биракан,  соединяясь с протоками, 
стала широкой и полноводной, а течение - 
медленным. Наконец-то долгожданный Кур 
- такой полноводный, что мы не могли себе 
представить. Берегов практически нет. Всё 
залито водой. Пообедали сухим пайком на 
воде, привязавшись за верхушки ивняка, и 
продолжили сплав. Постоянно гребли. По-
ворот за поворотом, а посёлка Победы всё 
не видно. От гребли спину и плечи ломило. 
Анатолий Фёдорович отстал. Слева пока-
залась высоковольтная ЛЭП - значит, где-то 
рядом посёлок. Гребли из последних сил. 
Хотелось закончить сплав. И вот справа на 
берегу увидели микрогрузовик, а в заливе 
- лодку с рыбаками. Подплыли, познакоми-
лись. Они подтвердили, что мы около пос.
Победа, а теплоход «Заря» будет завтра в 
обед. Разгрузили лодки, помыли и вынесли 
на травку, чтобы обсохли. Пока упаковы-
вали снаряжение, подсчитали, что сегодня 
провели одиннадцать часов на воде, не 
выходя из лодок. Вскоре местные мужички 
пригласили нас  отпробовать ушицы. А так 
как крепкий напиток у нас закончился в 
обед, то Константин Витальевич с местным  
на его грузовике съездили в посёлок за ли-
тровочкой водочки. Уха и застолье удались 
на славу. Ребята поразились нашему без-
рассудству и нашей смелости сплавиться 
по р.Биракан в такой паводок. Пойма реки 
Биракан - это их охотничьи угодья. 

На следующий день наши знакомые на 
машинах доставили нас и снаряжение к ме-
сту посадки на теплоход «Заря». Расстались 
с новыми друзьями. Объявили посадку на 
теплоход, и через шесть часов мы  в Хаба-
ровске. На речном вокзале нас ожидал то-
варищ Константина Витальевича, который 
на машине доставил Анатолия Фёдоровича 
и меня на автовокзал. Для Константино-
вых поход закончился - они дома. Сочелеву 
А.Ф. и мне предстояло преодолеть ещё один 
этап похода -  на автобусе из Хабаровска 
в Комсомольск-на-Амуре. Билеты были ку-
плены, и мы ожидали посадку в автобус на 
перроне автовокзала. Подошёл Константин 
Витальевич, поблагодарил за прекрасно про-
ведённое время и проводил нас. Рано утром 
мы прибыли в Комсомольск-на-Амуре. Поход 
закончился. Несмотря на  трудности и опасно-
сти, мы были очень довольны рекой Биракан. 
Сожалели только о том, что сплав прошёл по 
большой воде. Подводя итоги,  решили, что 
безопасности сплава надо уделять больше 
внимания в подготовительный период.

В 2011году с 25.06 по 10.07 планиру-
ем совершить увлекательный сплав по реке 
Бичи (Кета). Река очень рыбная, таймень - не 
редкость. С марта начнутся подбор команды 
и подготовка к походу. Приглашаем люби-
телей водных путешествий к активному от-
дыху! 

Виктор МУРАТОВ, 
нач. бюро ЭПиЭ - ЭТЛ .

20 января 2011 г.
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ОБЪЯВЛЕНИЯ
•В цех общественного питания на постоянную работу требуется: Конди-

теР. Обращаться в отдел кадров.
•В штаб ГОЧС требуется гАзоСПАСАтель. Обращаться в отдел кадров, 

каб. 102.

МАЛЕНЬКАЯ РЕКА –
БОЛЬШОЙ ЭКСТРИМ13 января исполнилось 50 лет 

машинисту насосных установок 
сортопрокатного цеха 
надежде николаевне 

СКоРоПАдСКоЙ.
Коллектив СПЦ от всей души поздрав-
ляет Надежду Николаевну с днём рож-
дения, желает ей крепкого здоровья, 
удачи в делах и на работе, семейного 
благополучия!

Аромат всех цветов и румянец зари
Мы готовы тебе в этот день подарить, 

Нежность роз порутру,
Свет, тепло, доброту,
Много ласковы слов 
И земную любовь -

Всё, что светлое есть и святое в судьбе,
Мы от чистого сердца желаем тебе!

� �
16 января отметил свой золотой 
юбилей мастер Мнлз-2 электро-

сталеплавильного цеха 
Павел Владимирович 

гАлАКтионоВ. 
Коллектив ЭСПЦ-2 поздравляет Павла 
Владимировича с этой замечательной 
датой и дарит ему эти строки:
Событием ярким звучат поздравленья,

И столько улыбок, чудесных цветов!
Побед и успехов! Добра! С юбилеем!

Пусть сердце всегда согревает 
любовь!

Везения в жизни, огромного счастья,
Тепла, вдохновенья, блестящих идей!

Что было пока лишь мечтою 
прекрасной,

Исполнится пусть! 
И как можно скорей!

� �
16 января отметила свой юбилей 

ведущий бухгалтер-ревизор 
службы экономической 

безопасности 
татьяна ивановна 

ВиногРАдоВА. 
Коллектив СЭБ от всей души поздрав-
ляет Татьяну Ивановну, желает ей здо-
ровья, счастья и всего самого наилуч-
шего!

Пусть будет всё, что в жизни нужно,
Чем жизнь бывает хороша:

Любовь, здоровье, верность, дружба
И вечно юная душа.

� �
18 января  отметила свой  

юбилей  контролёр отК участка 
электросталеплавильного цеха

татьяна Александровна 
СтРелКоВА. 

Коллектив  ОТК участка ЭСПЦ-2 сер-
дечно поздравляет её с этой датой и 
желает ей всего самого наилучшего.
Чтоб всегда под счастливой звездою

Вас судьба по дороге вела,
В доме чтоб полноводной рекою
Жизнь спокойно и мирно текла.

Пусть Ваш дом лишь друзья посещают,
Стороною обходят ненастья.

От души мы добра Вам желаем,
Долгой жизни, здоровья и счастья!

� �
19 января исполнилось 55 лет 

слесарю по ремонту подвижного 
состава (вагонов) 

железнодорожного цеха 
геннадию Алексеевичу 

геРАСиМенКо. 
Коллектив ЖДЦ от всей души поздрав-
ляет Анатолия Александровича с этой 
датой, желает ему здоровья, счастья, 
семейного благополучия и успехов в 
труде.

Поздравить рады с юбилеем,
Здоровья, счастья пожелать,

С улыбкой, с добрым настроеньем
Свой путь по жизни продолжать!

Пусть родные, друзья будут рядом,
Настроенье хорошим останется!
Добрых слов, самых искренних 

взглядов,
Что задумано, пусть получается!

В каждом деле пускай всё удастся,
В начинаниях новых везёт!

Пусть всегда понимание, счастье,
Много ярких событий Вас ждёт!


